



Tawadros II, patriarca copto

«COMPARTIMOS LA MISMA FE PERO EL LENGUAJE NO AYUDA»

El patriarca copto llama a la unión de las iglesias al mismo tiempo que califica de desafortunado el concilio de Calcedonia

El diálogo entre las Iglesias y su camino para recuperar la plena comunión sólo puede fundarse y modelarse en la cruz de Cristo. Así lo indica el Patriarca copto Tawadros II, en vísperas de su visita de tres días a Roma, prevista del 10 al 12 de mayo. En un mensaje en vídeo señala cuatro pasos para conseguir la unión, pero a su vez descalifica el concilio ecuménico de Calcedonia, aceptado como tal por católicos y ortodoxos.

5/05/23 6:49 AM

(Fides/InfoCatólica) Durante su visita al Vaticano para conmemorar el 50 aniversario del inicio del diálogo teológico entre la Iglesia copta y la Iglesia de Roma, Tawadros tendrá ocasión de reunirse y conversar con el Papa Francisco.

Antes de partir hacia la Ciudad Eterna, el Primado de la Iglesia copta ha querido indicar en un breve discurso por vídeo -difundido a través de los canales oficiales del Patriarcado copto ortodoxo- cuáles son, en su opinión, los

«cuatro pasos» que deben darse como base de las relaciones entre las confesiones cristianas para reconstituir la plena unidad entre los bautizados.

El **«primer paso»** mencionado por el papa copto es **reconocer que la unión** entre cristianos de distintas confesiones **sólo puede tener su fuente y florecer en el común «amor en Cristo»**. El Patriarca lo llama «unión en el amor», que sólo puede experimentarse siguiendo las enseñanzas y los pasos de Jesús, y reconoce que, tras siglos y siglos de división, encontrar el camino hacia la unión plena lleva tiempo, y para ellos es necesario que la confianza y el deseo sincero renazcan en los corazones.

El **«segundo paso»** indicado por el Patriarca Tawadros es el del **estudio de la doctrina, la geografía, la historia y las tradiciones** de las distintas Iglesias.

El **«tercer paso» es el del diálogo**, que extrae luz y eficacia de los dos pasos anteriores: «Durante el diálogo podemos preguntar a la otra persona: 'explícame, ¿qué quieres decir exactamente con estas fórmulas y palabras tuyas?'. De este modo, podemos reconocer que compartimos la misma fe, pero el lenguaje no ayuda. Y éste es un problema que venimos padeciendo desde el **desafortunado Concilio de Calcedonia**» (*ndr:se trata de un concilio ecuménico reconocido por católicos y ortodoxos*).

Después de aquel Concilio -recuerda el Patriarca-, las divisiones empezaron a desgarrar a los cristianos también a causa de malentendidos sobre la terminología teológica. «Se nos acusó de monofisismo (una doctrina que eclipsa la naturaleza humana de Cristo, ed), un término que no nos representa en absoluto».

El **cuarto paso sugerido por Tawadros es el de la oración**: cuando damos estos cuatro pasos -concluye el Patriarca copto ortodoxo- llegamos al corazón de Cristo, caminando de la mano. Estos son los criterios que nos guían en nuestras relaciones con todas las Iglesias del mundo».

El 10 de mayo también se celebra el «día del amor fraternal entre la Iglesia copta ortodoxa y la Iglesia de Roma», que se celebra cada año en el aniversario del viaje del Patriarca Tawadros a Roma en 2013 para reunirse por primera vez con el mismo Papa Francisco.

Entre los Jefes de las Iglesias de Oriente, el Patriarca copto ha sido el más decisivo a la hora de apoyar firmemente la búsqueda de una fecha común para las solemnidades litúrgicas de Pascua, actualmente celebradas en días diferentes por las diversas Iglesias y comunidades de bautizados. El llamamiento a unificar la fecha de la celebración de la Pascua -como informó entonces la Agencia Fides- ya había sido expresado por el Patriarca copto en una carta enviada en mayo de 2014 al Papa Francisco, con motivo del primer aniversario de su encuentro en el Vaticano. Tawadros, cabeza de la Iglesia cristiana numéricamente más numerosa de los países árabes, también había vuelto a tratar el tema en noviembre de 2014, hablando en Viena en las celebraciones del 50 aniversario de la Fundación Pro-Oriente.